

# Alfredo del Mazo auto protegió riqueza de abuelo y padre, a cambio de gubernatura

► **Andorra, donde se encuentra el botín de familia Del Mazo**

Edith Romero/Raúl Ruiz

**L**uego de casi 100 años de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) mantuviera el poder en el Estado de México, Alfredo del Mazo Maza entregó la entidad a cambio de mantener su herencia intacta.

En las pasadas elecciones en Edomex, se notó la indiferencia del gobernador durante el proceso electoral, además de los nulos resultados que hay en materia de seguridad y el retroceso en el combate a la pobreza que imperan en esa entidad.

Cabe señalar que el Edomex fue la entidad que reportó más apoyos recibidos de los programas del Bienestar, impulsados por el gobierno federal, lo que significó afrontar una elección de estado para los integrantes de la alianza "Va por el Estado de México".

Durante la reciente campaña electoral, fue notoria la ausencia de Del Mazo, por lo que su mismo partido tricolor reconoció que el gobernador no podía asistir en ningún momento a la campaña de Alejandra del Moral, "porque la ley no le permite despojarse en ningún momento del cargo hasta el próximo 16 de septiembre".

Por lo que la candidata Alejandra del Moral, aseguró en diversas ocasiones que ella no necesitaba que otros hicieran campaña por ella, ya que su candidatura no se realizaba en torno a la figura del gobernador priista.

Por su parte Jesús Zambrano, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), declaró que "desde hace meses estaba entregada la plaza", pues nunca tuvo algún tipo de reunión con el equipo de la coalición, al perder la elección por la gubernatura.

Respecto al desempeño que tuvo Alfredo del Mazo como gobernador, su administración ha quedado en deuda con los mexiquenses, según



información del Sistema Nacional de Seguridad Pública,

los homicidios y los feminicidios, permanecen intactos, con 15 mil 190 personas asesinadas en la entidad, lo que significa mensualmente 237 víctimas mortales.

La media mensual entre 2011 y 2017 con Eruviel Ávila fue de 215 homicidios, mientras que entre 2005 y 2011 con Enrique Peña Nieto se ubicaron en los 218 casos.

En cuanto a las extorsiones en 2022 se reportaron 4 mil 411 víctimas de este delito dentro de la entidad, sin embargo, en los primeros cuatro meses de 2023 ya se reportan mil 333 denuncias y de mantenerse esta tendencia, las extorsiones rebasarían la cifra de 5 mil casos al finalizar el año.

Durante el gobierno de Del Mazo, tampoco se logró combatir la pobreza, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) dio a conocer que

hasta 2020 el 48.9 por ciento de la población mexiquense vivía en situación de pobreza, lo que representaba en términos reales 8.3 millones de personas.

Según la misma fuente, durante el 2018, el porcentaje de personas con carencia se ubicaba en 41.8 por ciento y el número de habitantes en esta condición era de 7 millones.

Es importante señalar que, mientras Alejandra del Moral peleaba una gubernatura en completo abandono por parte del gobierno estatal, Delfina Gómez recibió todo el apoyo de los siervos de la Nación, pues antes de iniciar las precampañas aumentaron en 26 por ciento la lista de beneficiarios mediante 10 programas que actualmente operan en la entidad.

El Padrón Único de Beneficiarios de la Secretaría del Bienestar contabilizó 2.9 millones de personas registradas a los proyectos prioritarios del presidente Andrés Manuel López Obrador, hasta diciembre de 2022, lo que incluye

las pensiones para adultos mayores y madres solteras y las becas Benito Juárez. Jesús Zambrano declaró en conferencia de prensa que la alianza "Va por el Estado de México" se enfrentó a la adversidad del ir de frente contra el apoyo federal. "No pudimos vencer una elección de estado, usando programas sociales como dádivas, la compra del voto todavía ayer y teniendo las arcas de la nación sin rendir cuentas a nadie".



A la valiente, la habían vendido